



## **Jahresbericht 2019**

Der Vorstand trat 2019 fünfmal zusammen, und es wurden zwei Vereinsversammlungen abgehalten. In Zusammenarbeit mit Pro Natura und dem Fischerverband des Bergells trafen sich am 11. Mai trotz des schlechten Wetters etwa zwanzig Personen, um die Ufer der Maira von Spino bis Castasegna zu säubern. Am 26. Oktober beteiligten wir uns in Zusammenarbeit mit denselben Verbänden an der Bekämpfung der invasiven Buddleja-Pflanzen entlang des Flusses Maira. Zu Beginn des Sommers 2019 wurde die Website [www.probondo.ch](http://www.probondo.ch) aktiviert. Wir danken den Mitgliedern, die uns freundlicherweise Fotos zu Verfügung gestellt haben.

Die Präsidenten trafen sich am 11. Juni mit der Gemeinde Bregaglia, um die Ergebnisse des Workshops vorzustellen. Das Treffen mit der Gemeinde Bregaglia verlief zufriedenstellend. Wir konnten die Ergebnisse des Workshops erläutern und vertiefen. Was das Fehlen eines Sitzungssaals betrifft, so stellte uns die Gemeinde das alte Sitzungszimmer im Gemeindehaus auf der Plaza Zura zu Verfügung.

Das rückwirkende Baugesuch vom 20. Februar 2019 für den Spielplatz wurde vom Vorstand von Pro Bondo mit Besorgnis aufgenommen. Er beschloss, einen Brief an die Gemeinde zu schicken, um unseren Wunsch zu bekräftigen, diesen Ort von hohem kulturellem Wert zu erhalten, der auch im ISOS (Bundesinventar der schützenswerten Ortsbilder von nationaler Bedeutung) aufgeführt ist. Ein Objekt aus rotem Kunststoff und einem dunkelgrünen Kunststoffteppich ist eine Verschandelung des Ortes und genügt den hohen Ansprüchen der Umgebung nicht. Wir baten daher die Gemeinde, den endgültigen Standort des Spielplatzes im Rahmen des Wettbewerbsprojekts für den Wiederaufbau von Bondo festzulegen.

Am 11. Juni 2019 antwortet die Gemeinde, dass es sich um einen provisorischen Standort handle, und dass die Baugenehmigung nur für einen begrenzten Zeitraum erteilt wurde, bis eine Alternativlösung gefunden wird. Die Gemeinde ist in dieser Hinsicht bereits aktiv geworden, indem sie den Gestaltungswettbewerb für Bondo II ausgeschrieben hat. Gleichzeitig ist geplant, bis Ende 2022 einen geeigneten Standort für den Spielplatz zu finden. Die Genehmigung für den jetzigen Standort läuft Ende 2022 aus.

Der Vorstand hat eine Kommission für die Crotti di Bondo eingesetzt. Mitglieder der neuen Kommission sind: Patrizia Guggenheim, Jon Bischof, Matthias Alder und Marco Ganzoni. Ihr Auftrag ist die Abklärung eines eventuellen Kaufs und der Renovierung der Gebäude.

An einer Informationsveranstaltung im Dezember wurde das siegreiche Projekt Strata für die Neugestaltung von Bondo vorgestellt. Anschliessend berichtete Grossrat Maurizio Michael über die Änderungen im Gesetz über die Gebäudeversicherung.

In einer Vereinsversammlung im Januar 2020 wurde das Siegerprojekt Strata diskutiert. Danach nahmen wir in einem schriftlichen Bericht Stellung gegenüber der Gemeinde Bregaglia. In einem separaten Brief setzten wir uns für die Beibehaltung der Postautohaltestelle in Promontogno ein. Mit Genugtuung haben wir zur Kenntnis genommen, dass unsere Forderungen in das neue Projekt integriert wurden.

Marco Ganzoni, Mitglied des Vorstands, erhielt einen Preis für seine Masterarbeit, in der er eine mögliche Neustrukturierung von Bondo nach dem Bergsturz vorstellte. Mit der Unterstützung eines Mitglieds veröffentlichte er mehrere Exemplare der Arbeit, die sowohl der Gemeinde als auch unseren Mitgliedern zur Verfügung gestellt wurde.



Aufräumen des Mairaufers

Bondo, 31.7.2020

Patrizia Guggenheim

Sergio Salis